
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS N.º 2 DE ABRANTES

Reunião do Conselho Geral

Ata nº 15

[Ano letivo 2016-2017]

Aos dezassete dias do mês de novembro de dois mil e dezasseis, pelas dezanove horas, sob a

presidência da professora Ana Paula Fernandes, Presidente do Conselho Geral, reuniu o Conselho

Geral do Agrupamento de Escolas N.º 2 de Abrantes, na Sala 1.18 da Escola sede, conforme

convocatória datada de dez de novembro de dois mil e dezasseis, com a seguinte ordem de

trabalhos:-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto um- Informações-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto dois-Aprovação do relatório do PAA do ano letivo 2015/2016---------------------------------------------

Ponto três- Aprovação do PAA 2016/2017-------------------------------------------------------------------------------

Ponto quatro- Aprovação do plano de Ações de Melhoria-----------------------------------------------------------

Ponto cinco- Apreciação do relatório de autoavaliação do Agrupamento---------------------------------------

Verificada a lista dos membros que assinaram a folha de presenças anexa à presente, encontrava-se

o Conselho Geral em condições de reunir e deliberar. Não estiveram presentes o conselheiro Bruno

Tomás e as conselheiras Celeste Simão e Francelina André. --------------------------------------------------------

A Senhora Presidente do Conselho Geral iniciou a sessão dando as boas vindas aos novos elementos

do Conselho Geral, resultante das recentes eleições, no dia oito de novembro, dos representantes

dos alunos, Ana Carolina Menino, e dos pais e encarregados de educação, Luís Bandarra, da Escola da

Chainça, e Isabel Pedro, da escola de Rio de Moinhos, reforçando a importância do papel dos

representantes de pais e encarregados de educação no Conselho Geral. ---------------------------------------

De seguida, foram aprovadas as atas da reunião número catorze, de vinte e nove de setembro, por

maioria, com três abstenções, e da reunião extraordinária número um de vinte e quatro de outubro,

com seis abstenções. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------



Antes do início da ordem de trabalhos, a Presidente pediu para serem introduzidos dois pontos à

ordem de trabalhos:-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto seis: Aprovação do Documento orientador do funcionamento das Atividades de Animação e

Apoio à Família------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto sete: Aprovação do Documento orientador do funcionamento das Atividades de

Enriquecimento Curricular.--------------------------------------------------------------------------------------------------

A introdução destes dois pontos na ordem de trabalho foi aprovada por unanimidade.--------------------

Ponto um – Informações.----------------------------------------------------------------------------------------------------

A Presidente do Conselho Geral informou que houve alterações no calendário eleitoral pois, por

lapso, a convocatória para a assembleia eleitoral dos pais e encarregados de educação foi marcada

para o dia oito de novembro, pelo que foi esta a data das respetivas eleições e não no dia sete, tal

como constava do calendário aprovado. Referiu ainda que a mesa eleitoral dos alunos abriu às dez

horas e não às nove, como constava do calendário, por falta de assistentes operacionais na Biblioteca

Escolar.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Presidente deu os parabéns à Representante dos alunos pelo civismo com que decorreu todo o

processo eleitoral por parte das três listas candidatas.---------------------------------------------------------------

Referiu que foi enviada, para os conselheiros recentemente eleitos, toda a documentação que serve

de suporte a este Conselho Geral: legislação, RI, Regimento, PE, etc., assim como a convocatória para

a entrevista com a IGEC.------------------------------------------------------------------------------------------------------

De seguida, tomou a palavra o Senhor Diretor, Alcino Hermínio, para dar as seguintes informações:---

- O professor de Matemática que estava em falta na Escola Otávio Duarte Ferreira foi colocado e,

como aceitou a respetiva colocação, reuniu com os restantes professores de Matemática e o

professor Delegado da área disciplinar, no sentido de se tomarem medidas para recuperar o atraso

das aulas/matérias. Para colmatar esta situação, haverá um reforço no horário dos alunos das turmas

de oitavo/nono ano de escolaridade e, no final do período, será reestudada esta situação. Referiu

que os pais foram alertados para a importância dos alunos destas turmas frequentarem as aulas de

reforço, mesmo com prejuízo de outras atividades extraescolares. Na opinião do Diretor, os pais e

alunos mostraram recetividade.--------------------------------------------------------------------------------------------



- Solicitou aos representantes dos pais e encarregados de educação para se organizarem (dois

representantes de cada Associação) para constituírem um grupo de trabalho com vista ao

desenvolvimento de procedimentos/critérios para atribuição de prémios/certificados de mérito.-------

- Relativamente aos resultados escolares indicou como ponto forte das áreas curriculares o

Português e, como ponto fraco, a Matemática. Na sua opinião, as medidas que estão a ser aplicadas

nas escolas no âmbito do Plano de Ação Estratégica virão a ter resultados positivos a médio prazo

(entre dois a três anos). Para uma maior clarificação do que está a ser feito, fez um resumo da forma

como estão a ser aplicadas estas medidas, quer no primeiro ciclo, quer no sétimo ano de

escolaridade, nas disciplinas de Português e Matemática. Referiu também o desdobramento das

aulas de Inglês no quinto ano e de todas as línguas estrangeiras no sétimo ano de escolaridade e as

aulas de apoio aos exames nacionais. ------------------------------------------------------------------------------------

Interveio o Conselheiro José Viera para realçar a sua preocupação pela elevada percentagem de

alunos com dificuldades na área de Matemática. Neste sentido, o Conselheiro Luís Bandarra referiu

que um fator muito positivo no primeiro ciclo é a atividade “Jogos Matemáticos” que tem como

objetivo o desenvolvimento do cálculo mental. A representante dos alunos disse que os alunos do

décimo segundo ano se sentem um pouco perdidos em relação à Matemática e pedem mais uma

hora de apoio. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Diretor mostrou-se recetivo em relação às intervenções anteriores, pois a matemática é uma das

grandes preocupações, pois afeta o sucesso escolar da maior parte dos alunos do Agrupamento. ------

Quanto ao refeitório informou que houve uma reunião em Santarém promovida pela DGEstE e, das

muitas escolas que estiveram representadas, só uma é que disse bem das empresas que prestam

este serviço.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Para terminar as informações, fez o convite a todos os presentes para alguns eventos que se irão

realizar:” Audição do curso básico de Música”;” Concerto de Natal” e a estreia da peça “A Ilha”, no

dia 30 de novembro, em Ponte de Sôr.-----------------------------------------------------------------------------------

- Ponto dois – Aprovação do relatório do PAA do ano letivo 2015-2016 ---------------------------------------

A Conselheira Anabela Diogo tomou a palavra para mostrar o seu desagrado relativamente ao facto

de as atividades da Biblioteca Escolar que não estarem contempladas no relatório e referiu que devia

haver um representante da Biblioteca Escolar nesta equipa de trabalho.---------------------------------------



Foi aprovado, por unanimidade, o relatório do PAA (Plano Anual de Atividades) do ano letivo 2015-

2016, no entanto, para evitar que situações como a referida anteriormente voltem a acontecer, o

Conselho Geral considera que, no próximo ano letivo, a equipa de trabalho deverá ser mais

cuidadosa informando claramente todos os departamentos para quem os relatórios deverão ser

enviados, evitando, assim, que haja falhas na elaboração do relatório. -----------------------------------------

- Ponto três- Aprovação do PAA do ano letivo 2016-2017 ---------------------------------------------------------

Foi aprovado por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------------------

- Ponto quatro- aprovação do Plano de Ações de Melhoria -------------------------------------------------------

Antes de se proceder à aprovação do Plano de Ações de melhoria, a Presidente recordou que, no

cumprimento do artº 156º, ponto 5, alíneas c) e d) do RIA, foi feito um debate no dia vinte e sete de

junho, dinamizado pelo Observatório de Qualidade, o Diretor e a Presidente do Conselho geral, para

o qual foi convidado todo o pessoal docente, com o objetivo de se definir o Plano de Ações de

Melhoria para o próximo biénio, com base nos dados e evidências recolhidos e tratados pelo

Observatório de Qualidade. Referiu-se também ao facto de este Conselho Geral já ter aprovado o

PAE que vai na mesma linha deste documento, valorizou o trabalho da equipa do Observatório de

Qualidade que, com base em algumas “ideias/propostas” sugeridas nessa reunião, elaborou este

PAM e informou que o PAM se destina a todos os níveis de ensino e é fruto das diferentes

preocupações evidenciadas.-------------------------------------------------------------------------------------------------

De seguida, passou a palavra ao Conselheiro Vicente Simões, Coordenador da equipa do

Observatório de Qualidade, que apresentou as seis medidas que estão a ser implementadas,

referindo que cada medida tem de ter um coordenador de ação. Salientou que o calendário das

medidas está a ser cumprido e que, em 2018, far-se-á o relatório de autoavaliação destas medidas.---

O Plano de Ações de Melhoria foi aprovado por unanimidade.----------------------------------------------------

-Ponto cinco- Apreciação do relatório de autoavaliação do Agrupamento------------------------------------

A Presidente disse que este documento serve de base ao documento anterior e pretende ser o

diagnóstico do Agrupamento. Nele, são referidos como pontos fortes: a valorização da BE, dos

serviços de psicologia e orientação/educação especial e das associações de pais e de estudantes.

Como pontos fracos, reflete algumas preocupações já manifestadas pelo Conselho Geral,

nomeadamente, falta de assistentes operacionais e de material informático, diminuição do número



de alunos por razões, frequentemente, exteriores à escola, “delapidação da profissão docente” e

fracos resultados a Matemática.--------------------------------------------------------------------------------------------

O relatório de autoavaliação do Agrupamento foi aprovado por unanimidade.-------------------------------

Ponto seis: Aprovação do Documento orientador do funcionamento das Atividades de Animação e

Apoio à Família -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Diretor informou que o Conselho Pedagógico não se pronunciou em determinados pontos (3º, 4º e

5º) por considerar que seriam da responsabilidade do Conselho Geral. -----------------------------------------

O documento orientador do funcionamento das Atividades de Animação e Apoio à Família foi

aprovado por unanimidade--------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto sete: Aprovação do Documento orientador do funcionamento das Atividades de

Enriquecimento Curricular --------------------------------------------------------------------------------------------------

O documento orientador do funcionamento das Atividades de Enriquecimento Curricular foi

aprovado por unanimidade--------------------------------------------------------------------------------------------------

E nada mais havendo a registar, deu-se por encerrada a reunião, pelas vinte e uma horas, da qual se

lavrou a presente ata que, depois de ser lida e aprovada, vai ser assinada pela Presidente e pelas

Secretárias, Luísa Lopes e Sandra Xisto. ----------------------------------------------------------------------------------

A Presidente: __________________________________________________________

As Secretárias: _________________________________________________________

_________________________________________________________


